

Las medidas violentas tomadas por el Gobierno para impedir la circulación de "TRABAJO" son inconstitucionales, atentan contra la libertad de pensamiento.



Año VII N° 225

30 de Enero de 1937

Editor, Aureliano Gómez

EDITORIAL

La teoría del "hasta cierto punto" y de las "relaciones en suspenso" de nuestro canciller

El Secretario de Relaciones Exteriores pretende hacer creer que en el asunto promovido por las actividades antifascistas del país, con motivo de la visita de los marinos del buque alemán Schleswig Holstein, él se coloca en el fiel de la balanza. Así se desprende de la entrevista publicada en «Diario de Costa Rica» del miércoles 27 del corriente, en la que trata de contestar el cargo de parcialidad que el martes 26 hace al Gobierno la señora María Larramendi de Sancho en el mismo periódico, refiriéndose a la actitud del Gobierno con respecto a España. Pero la verdad es que nuestro canciller echó todo el peso de su opinión del lado derecho que es el del fascismo, el lado de todos aquellos que prefieren este régimen porque dentro de él pueden conservar sus privilegios o sus hábitos viejos.

Y es difícil que fuera de otro modo. Tomar una actitud liberal en los momentos actuales sería pasar ante los ojos de los capitalistas y de sus simpatizantes como un comunisto, como un «rojo». Ya lo dijo Walter Darre, Ministro de Agricultura nazi—según el «New York Times» del 30 del pasado noviembre—que «No se puede ser liberal o demócrata y al mismo tiempo opositor del bolcheviquismo. Todo aquel que acepte el libera-

lismo es un aliado del bolcheviquismo».

Y el Secretario de Relaciones Exteriores Sr. Jiménez Ortiz, que dice aspira a la futura Presidencia de la República, quiere desde ahora meter el favor del capital criollo y extranjero que ve en el fascismo una tabla de salvación, como también la simpatía de los partidarios del fiel de la balanza, y así lo vemos cubrirse ahora con la piel de la imparcialidad. Pero la verdad es que para el observador menca agudo, la creja del hombre de derecha asoma por detrás del vellón de la «reja inofensiva».

No hay nada más peregrino que estos amantes del equilibrio en esta época en que los platillos de la balanza social se agitan locos en el espacio. Se esfuerzan por aparentar que se colocan por encima del bien y del mal, pero por debajo de la mesa del juego, meten el pie del lado de sus conveniencias personalísimas.

Ahora nuestro canciller se ha inventado una teoría sobre nuestras relaciones con España que lo inmortalizará en la historia de esta Costa Rica nuestra en donde fué también acogido aquello de aceptar nuestra independencia de España—hasta tanto que «se aclaran los nubladitos del día». Tal teoría, sostenida en la entre-

vista a que arriba nos referimos, habla de intervenir en los asuntos de la «Madre Patria»—invasada por Hitler—mas bien «para conciliar y no para perseguir».

Dice también con respecto al Gobierno legítimo de España: «En cuanto a que se trata de un jefe de gobierno reconocido y de una nación amiga, nuestros deberes resultan, en este caso, relativos hasta «cierto punto». Esto del «cierto punto» es lo más extraordinario en la teoría del Sr. Jiménez Ortiz ¿En qué consiste este «cierto punto»? Bueno, quizá des-embogue en aquello de no quedar bien ni con Dios ni con el diablo; es, por cierto, un «cierto punto» muy parecido a aquel en que se movió un pobre señor diplomático que se llama Ojeda y Brooka.

Dentro del «cierto punto» de nuestro canciller caben todas las actitudes: desde la de recibir a los representantes de Hitler como si fueran ángeles enviados por una virgen gloriosa, pasando por la declaración de no grato a Gordon Ordaz el Ministro que nos mandaba por el Gobierno de Azaña, hasta sentir admiración y simpatía por el General Franco aliado de Hitler.

Había que recibir a los marinos alemanes que traían a nuestro Gobierno un saludo del Führer, como si el Führer no tuviera nada que ver con el terror y la sangre

que envuelven a la «Madre Patria». Había que hacerse como si en C. R. nadie leyera los cables que hablan de las carreras y cuchicheos del Gobierno inglés y del francés ante los gestos y hechos de Hitler, como si el gobierno nazi estuviera a partir un confite con la «Madre España» con la Madre Patria de los discursos oficiales de cada 12 de Octubre cuando se conmemora aquello de la raza, la lengua y la religión.

Dentro de esta teoría del «hasta cierto punto», cabe perfectamente también lo de que «no admitimos, ni la teoría de la legitimidad del Gobierno de Valencia, por ser el poder más antiguo, ni el derecho de facto del de Burgos por cuanto controla la mayor parte del territorio de España». Cabe así mismo dentro del «hasta cierto punto» lo de que «en realidad, las relaciones con uno y otro bando están en suspenso». Esto quiere decir que en la mente de nuestro canciller ya no hay «Madre España» sino dos bandos.

Nosotros nos preguntamos, qué haría don Lico Jiménez si la victoria se decidiera en favor de los leales, siendo él todavía candiller. ¿En qué quedaría su teoría del «hasta cierto punto»? Le enviaría un mensaje de simpatía al Presidente Azaña por el triunfo o para conservar el equilibrio continuarían en «suspenso» las relaciones con la Madre España?

TRABAJO tiene su editor responsable para responder ante los Tribunales de Justicia.

TRABAJO reclamará los daños y perjuicios ocasionados con esta persecución.

¡Ayuda! ¡Ayuda!

Con motivo de los últimos acontecimientos sobrevenidos por la actitud del antifascismo frente a la visita de los marinos enviados por Hitler, TRABAJO no pudo circular ni venderse como de costumbre.

TRABAJO pide a sus agentes que cancelen sus cuentas y a los simpatizantes que le ayuden a salir adelante.

No olviden que TRABAJO es el único periódico que no vende silencio.

Recuerden que TRABAJO es el órgano de los trabajadores.

El Estado formula acusación contra el c. Rodolfo Guzmán

Tomado de DIARIO DE COSTA RICA

El secretario particular de la presidencia de la república, con instrucciones del jefe del estado, se dirigió a la secretaria de relaciones exteriores, manifestándole la conveniencia de formular acusación contra los editores y autores del «boletín antifascista», aparecido con ocasión de la llegada a esta capital de los marinos del crucero alemán «Schleswig-Holstein». El secretario de estado en ese despacho, conforme a las noticias que en la edición del domingo anterior publicamos, se dirigió al jefe del ministerio público para que dictase las instrucciones del caso y fuese puesto en conocimiento de la Corte de Casación el asunto.

En efecto, en las horas de la tarde de ayer, el agente fiscal acusó formalmente al editor de la hoja volante, señor Rodolfo Guzmán, comunista de filiación por in-

jurias al Jefe del Gobierno de un estado amigo del nuestro, como lo es el señor Adolfo Hitler que preside el de Alemania; formuló acusación asimismo, contra cualesquiera otras personas que se hagan responsables de la publicación aludida.

Basó su escrito en la ley número 37 de 18 de diciembre de 1934, artículo 11 de párrafo segundo y manifiestó en su exposición, que el gobierno de Costa Rica no puede permitir que se infrinjan las leyes que «garantizan la buena armonía y respeto debido a los Jefes de estados amigos».

Envió adjuntas, las notas del señor Secretario particular del Presidente, del señor Secretario de Relaciones Justicia y la del Jefe de Ministerio Público; también la hoja volante, de la que copió en la exposición, los párrafos ofensivos que contenía, conformes a la ley Gardián.

La burla de las leyes por los grandes capitalistas

Acaba de morir uno de los capitalistas más fuertes del país y al abrir el Juzgado Segundo Civil la caja de seguridad es donde guardaba sus haberes, se encontró con que en ella había tres millones y medio en acciones ya traspasadas a una sociedad anónima de la cual él for-

maba parte junto con su esposa e hijas. Ese hecho de encontrarse ya traspasadas las acciones que era el único capital del causante señor Alvarado priva en absoluto a las Juntas de Caridad del derecho de exigir el pago de las mandas de beneficencia. De acuerdo con la

Ley de Impuestos de Beneficencia vigente, las Sociedades mercantiles como la que el señor Alvarado había constituido con su esposa e hijas sólo pagan un impuesto del medio por ciento anual sobre las utilidades líquidas. Y de este medio

Pasa a la sexta página

MEXICO, DEL LADO IZQUIERDO

De Alejandro Buelna hijo - De paso en estos días en C. R.

México es país izquierdista. A lo largo de todos los sucesos que hoy ocurren en el mundo, corre una línea que lo divide todo en cosa de derechas y cosa de izquierdas. México tiene la voluntad puesta en actuar siempre de conformidad con el izquierdismo. Esto explicará

su actitud frente a la guerra que desgarró a España, su actitud en las diversas Conferencias Panamericanas, especialmente las de Montevideo y de Buenos Aires, su transformación agraria, su libertad para dar asilo a los exilados políticos, su fomento oficial de unificación pro-

letaria para la lucha de clases y en fin todo acto su-

La diferencia entre izquierdas y derechas no es cosa que el común de las gentes tengan en claro concepto, y la división que existe, y que sí vale para indicar la posición de mi país

Pasa a la sexta página